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ACTUALITÉS

Cérémonie des vœux
« EN 2024, NOUS ALLONS 

CONTINUER À NOUS BATTRE ! »
Samedi 28 janvier, plus de 1 500 Vernonnais se sont réunis au gymnase 

du Grévarin afin d’assister à la cérémonie des vœux du maire. A cette occasion, 
François Ouzilleau et son équipe ont dressé le bilan de 10 ans de mandat.

En 2014, Sébastien Lecornu, au-
jourd’hui ministre des Armées, 
était élu maire de Vernon. Un 

an plus tard, François Ouzilleau 
prenait les rennes de la municipa-
lité. « Nous étions innovants mais 
il fallait être convaincants, déter-
minés, un peu illuminés même », a 
souligné ce dernier devant les habi-
tants, « aujourd’hui, tout le monde 
parle de Vernon : pour la flamme 
des Jeux qui s’arrêtera ici, pour 
la qualité de son commerce, ses 
lieux touristiques, son offre culturelle 

singulière, la qualité de son évè-
nementiel ou pour son dynamisme 
économique. » Ce coup d’œil dans 

le rétroviseur n’a pas empêché le 
maire d’annoncer de grands projets 
pour l’année en cours. « En 2024, 
nous allons continuer à nous battre, 

pour répondre à cet objectif simple : 
vivre mieux, ensemble. » Parmi les 
sujets évoqués : la reconversion de 
la friche de l’ex-Lidl de Vernonnet, 
laquelle abritera du logement, une 
résidence étudiante et du service 
public, le développement de l’intel-
ligence artificielle au service de la 
sécurité, ou bien le nouveau nom du 
Musée. Placée sous le signe de Paris 
2024, la cérémonie a également 
laissé la part belle au sport avec des 
démonstrations et une salle décorée 
aux couleurs des Jeux.

VERNON DOIT RESTER 
FIÈRE DE SON PASSÉ TOUT 
EN ÉTANT CONFIANTE EN 
SON AVENIR.

François Ouzilleau et Sébastien Lecornu se sont exprimés lors de la cérémonie.
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ACTUALITÉS

propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

59 arbres plantés
avenue de Paris !

Epine dorsale de Vernon, le boulevard urbain traverse la ville d’est en ouest.

SYSTÉMATISER 
LES TRANSPORTS 
EN COMMUN DITS 
« PROPRES »
PROPOSITION N°48

75

Avec 27% de fréquentation en plus entre 
2017 et 2022, le réseau de bus SNgo est 
plébiscité par les habitants. D’ailleurs, 
une onzième ligne vient d’être lancée en 
janvier. 100% électrique, celle-ci propose 
une alternative bas-carbone à la voiture. 
En 2024, sept véhicules électriques 
et trois hybrides se répartissent sur 
l’ensemble du réseau de bus publics.

La végétalisation de Vernon se 
poursuit. Achevée en 2023, la 
portion du boulevard urbain 

comprise entre les rues Clemenceau 
et des Champsbourgs se parera de 
vert au printemps. 
En effet, 59 arbres 
v iennent  d’être 
plantés sur l’ave-
nue de Paris. «  Il 
s’agit d’essences 
très diverses avec 
de nombreux frui-
tiers  : noisetiers, poiriers de Chine 
ou pommiers sauvages », se réjouit 
Marjorie Hardy, conseillère mu-
nicipale déléguée en charge de 

l’urbanisme et de la végétalisation, 
« en février, des graminées et des 
vivaces seront également semées 
afin de créer une trame paysagère 
très colorée. » Cette portion de voirie 

sera donc plus verte 
qu’auparavant. Mais 
également plus res-
pectueuse de l’envi-
ronnement puisque 
ses noues permettent 
le retour à la terre 
des eaux de ruissel-

lement. À terme, le boulevard urbain 
s’étendra jusqu’à l’entrée de Vernon 
avec le même type de végétation sur 
l’ensemble de son tracé.

IL S’AGIT D’ESSENCES 
TRÈS DIVERSES AVEC 
DE NOMBREUX ARBRES 
FRUITIERS.
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L’ORTHOGRAPHE 
N’A PAS D’ÂGE !

10 000 € 
POUR CRÉER VOTRE ÉVÉNEMENT !

ECLAIRAGE : VERNON CONJUGUE 
SÉCURITÉ ET ÉCOLOGIE

Il n’est pas trop tard pour participer au grand 
appel à projets lancé par la municipalité 
en décembre. Ce concours s’adresse à tous 
les habitants qui souhaiteraient créer une 
manifestation autour du sport à Vernon 
entre le 30 avril et le 30 septembre 2024. 
Conditions : l’événement devra avoir un lien 
avec les jeux olympiques et paralympiques, 
ne pas excéder trois jours, être original et, 
si possible, gratuit. La mairie accordera 
au gagnant une subvention maximum 
de 10 000 € et son appui administratif 
et technique. La compétition est ouverte 
jusqu’au 20 février.

Æ Plus d’infos sur vernon27.fr.

Engagée dans la transition écologique, Vernon a fait le choix de réduire la durée d’allumage 
de son éclairage public (hors grands axes, cœur de ville et quartiers prioritaires). 
Néanmoins, la municipalité reste à l’écoute des habitants. Reçus par le maire, certains 
d’entre eux ont fait part de leurs inquiétudes quant à l’extinction des candélabres à 23h. 
Il a donc été acté de reporter celle-ci à minuit. Cette décision permet de concilier les 
nécessaires économies d’énergie et la sécurité. Elle s’inscrit dans la défense d’une écologie 
pragmatique qui profite à tous, notamment aux plus vulnérables.

Pour certains, l’école est déjà lointaine. 
D’autres y étudient encore. Une chose 
est sûre : les 54 participants à la dictée 
intergénérationnelle du 24 janvier se 
sont appliqués ! Organisée par le centre 
communal d’action sociale (CCAS) et 
le service éducation de la mairie, cet 
événement était proposé à tous les 
élèves et seniors vernonnais. 
A l’origine, on trouve Ophélie Peltier-
Moussel, professeure à Etrépagny et 
créatrice d’une chaîne dédiée au français 
sur Youtube. Pour tester l’orthographe 
des candidats, la jeune femme avait 
choisi un extrait du Cancre nostalgique 
de Daniel Picouly. Les membres du 
conseil municipal des enfants se sont 
également frottés à ce texte « spécial 
dictée ». L’événement s’est clôturé par 
un goûter pendant lequel les jeunes et 
les seniors ont fraternisé.
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CIAO LE SILO !

Cœur de Ville
PLACE DE-GAULLE… 

ET DU MARCHÉ !

Jusque maintenant, la place De-Gaulle n’accueillait que la partie non-alimentaire du marché.

Infos
travaux

Place de Paris : la reprise des 
bétons a débuté

 
Les travaux, entamés le 8 janvier dans 
la partie comprise entre le cinéma et 
l’Hôtel Normandy, s’achèveront fin 
février. Financé par l’entreprise fautive, 
ce chantier a pour objectif de 
supprimer des malfaçons (traces de 
pyrites dans le béton). 

La déconstruction du silo à céréales et 
des bâtiments industriels attenants s’est 
achevée quai Caméré. Le chantier du projet 
immobilier « Quai Anatole », qui abritera 
144 appartements de standing, peut débuter 
pour une durée de 12 à 18 mois. La livraison 
est prévue pour la fin 2025. A l’heure actuelle, 
50% des logements sont commercialisés.

Avant

Après

la place de l’Ancienne Halle le 
samedi, ce nouvel emplacement 
restera pérenne pour les plus de 
70 exposants jusqu’aux travaux 
de la place De-Gaulle. Attirant 

de nombreux clients au-delà de 
Vernon, le traditionnel marché 
est réputé dans l’ensemble du 
département de l’Eure.

A partir du 7 février prochain, 
le marché alimentaire se 
tiendra sur la place De-

Gaulle les mercredis et samedis. 
Ce déménagement fait suite aux 
travaux Cœur de Ville, mais il 
s’agit également d’un choix de la 
municipalité (proposition n°25 de 
Vernon Mérite Toujours Mieux !). 
« Avec ses terrasses et ses com-
merces, la place De-Gaulle est 
emblématique de Vernon, c’est 
notre place principale, y reloca-
liser le marché représente donc 
pour nous un geste fort en faveur 
de l’attractivité commerciale 
vernonnaise », affirme le maire, 
François Ouzilleau. Complété par 

AVEC SES COMMERCES 
ET SES TERRASSES, CETTE PLACE 
EST EMBLÉMATIQUE DE VERNON.



GRANDANGLE

La neige entre en Seine
En ce mois de janvier, Vernon s’est parée d’un blanc manteau. Voilà longtemps que la neige ne lui avait pas 
rendu visite. Mais pas de panique, les équipes municipales étaient sur le qui-vive pour déneiger et saler les 
routes et assurer la sécurité de tous !
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F    CUS

Commerces
VIVE LE CŒUR DE VILLE ! 

Malgré les effets de la conjoncture économique nationale, le dynamisme commercial 
vernonnais est toujours au rendez-vous. Si notre ville continue de gagner des 
habitants (INSEE), elle sait également attirer de nouveaux porteurs de projets.

Les Vernonnais sont fidèles. Hugo Crouail en sait 
quelque chose. « Quand j’ai repris la cordonnerie de 
M. Hamel, décédé en 2021, les clients sont revenus 

comme si la boutique avait fermé la veille, certains ont 
attendu deux ans pour récupérer leurs chaussures ! », 
raconte l’artisan. En novembre dernier, le cordonnier a 
ouvert La Botte Secrète et croule déjà sous les demandes. 
Si certaines fermetures font parler d’elles, ils sont une 
quinzaine, comme M. Crouail, à avoir fait le pari de 
Vernon pour monter leur affaire en 2023. Parmi eux : un 
restaurant tunisien, un magasin de décoration d’intérieur 
ou bien une boutique de minéraux. « Cela témoigne de 

l’attractivité qu’exerce toujours le cœur de ville vernon-
nais », se réjouit le maire, François Ouzilleau. En effet, 
les locaux commerciaux ne sont que 9% vacants, soit 
3 points de moins que la moyenne française. « Mais le 
cœur de ville se démarque surtout par la diversité de 
son offre commerciale, nous sommes très attentifs sur ce 
point », ajoute l’élu. Afin de garantir une variété dans les 
ouvertures, la municipalité s’est dotée d’un outil permettant 
de préempter un fonds de commerce lors de sa vente. 
Objectif : y implanter un magasin qualitatif via un appel à 
projets. Cette procédure a notamment permis l’installation 
des Gourmandises de Vernon, place De-Gaulle.
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La parole à…

Repères
Le cœur de ville de Vernon, c’est :

250 commerces 

15 ouvertures en 2023

9% de vacance commerciale

HUGO CROUAIL
Cordonnerie La Botte Secrète
Rue du Soleil

L’ouverture de mon commerce est un pari réussi ! Le 
démarrage a été très positif, je ne m’attendais pas à avoir 
autant de monde. Vernon est loin d’être une ville morte, il y a 
de l’animation, beaucoup d’artisans et un marché fréquenté !

ANTOINETTE PREIRA
Bar à jus Les Gourmandises de Vernon 
Place De-Gaulle

Pour attirer les clients, il faut être proactifs. 
Aujourd’hui, la communication sur les réseaux sociaux est 
plus que nécessaire. Nous sommes très présents sur Facebook, 
Instagram, TikTok et ça nous amène du monde !

SOPHIE THIBOUT
Magasin de cosmétiques Kaki Beauté 
Rue Sainte-Geneviève

J’apprécie particulièrement les événements que la 
municipalité propose gratuitement en centre-ville. De notre 
côté, on essaye d’apporter la meilleure expérience client 
possible et nous restons ouverts le midi, c’est indispensable !

AUDE LEMULLIER
Librairie La Compagnie des Livres
Rue d’Albufera

Il y a une dynamique très positive à Vernon. Le cœur 
de ville est agréable et les travaux permettront qu’il le soit 
encore davantage ! De plus, il y a une bonne ambiance et 
une vraie cohésion entre les commerçants.

Un cœur de ville et des commerces 
plus modernes
L’attractivité de Vernon passe aussi par sa modernisa-
tion. C’est tout l’enjeu du chantier Cœur de Ville dont le 
but est de requalifier l’intégralité du centre. « Certes les 
travaux sont un moment un peu difficile à passer mais 
c’est pour la bonne cause », souligne Aude Lemullier 
de la Compagnie des Livres. La libraire de la rue 
d’Albufera vient, elle-même, de rénover la totalité de 
son magasin. Les commerces sont, en effet, obligés de 
s’adapter aux nouvelles attentes des consommateurs. 

Et cela passe aussi par le numérique. « En 2023, nous 
avons formé nos adhérents à l’utilisation de Google 
My Business, c’est indispensable de nos jours », sou-
ligne Sylvie Chevauché du Club des Commerçants 
(CDC). Pour ce faire, l’association a pu compter sur 
une subvention de Seine Normandie Agglomération 
à hauteur de 60 000 €. Aujourd’hui, elle représente 
120 des 250 commerces du cœur de ville vernonnais. 
Chiffre qui risque d’augmenter puisque une dizaine de 
nouvelles ouvertures est déjà prévue pour 2024.

NOUS SOMMES ATTENTIFS À LA DIVERSITÉ 
ET À LA QUALITÉ DE L’OFFRE COMMERCIALE.
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RENCONTRE

Eric Belaud
PROFESSEUR 
DE DANSE CLASSIQUE

De quand date 
votre rencontre avec 
l’art du ballet ?
De l’âge de mes quatre ans. A 
l’époque, il y avait toujours un grand 
ballet retransmis à la télé pour Noël. 
J’ai regardé « Giselle » et ça a été 
un immense choc émotionnel auquel 
mon milieu ne me destinait pas. Dès 
lors, danser est devenu mon obses-
sion. Heureusement, mes parents 
m’ont soutenu. Cela m’a permis d’in-
tégrer le conservatoire d’Angers à 
12 ans puis de devenir professionnel 
à 17 ans au sein des Ballets du Rhin. 
J’ai donc travaillé pendant 35 ans 
comme danseur classique avant de 
devenir maître de ballet et de gravir 
les échelons à l’Opéra d’Avignon. En 
2020, j’ai voulu changer de vie et je 
me suis installé dans les Yvelines. J’ai 
rejoint le conservatoire de SNA l’an 
dernier et, désormais, j’enseigne aux 
enfants à Vernon et aux Andelys.

Pourquoi la danse classique 
attire-t-elle toujours autant ?
Le ballet fait partie du rêve, il renvoie 
une image de légèreté, éthérée. 
C’est une discipline très exigeante 

car elle transforme le corps. On a 
souvent mal quand on apprend à 
faire une pointe ou un écart. Mais 

une fois que cette discipline est 
acquise, un vrai espace de liberté 
s’ouvre au danseur. Il y a beau-
coup de joie dans le dépassement. 

Aujourd’hui, le ballet attire toujours 
les petites filles, nous avons plus 
d’une centaine d’élèves de 6 à 
17 ans. Les garçons ne représentent 
même pas 10% et c’est dommage !

De quelle façon 
transmettez-vous cet art ?
Il faut être bienveillant. Tous les 
élèves ne deviendront pas danseurs 
professionnels mais je souhaite, 
avant tout, leur transmettre une ma-
nière d’être qui leur restera. Le ballet 
nous apprend le goût de l’effort, la 
curiosité et l’écoute de l’autre.

Ancien directeur et 
chorégraphe du ballet 
de l’Opéra d’Avignon, 
Eric Belaud enseigne 
désormais la danse au sein 
du conservatoire de Seine 
Normandie Agglomération 
(SNA).

LE BALLET ENSEIGNE LE GOÛT 
DE L’EFFORT, LA CURIOSITÉ ET 
L’ÉCOUTE DE L’AUTRE.
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CULTURE & LOISIRS

Consultation publique
LE MUSÉE DE VERNON RENOMMÉ 
BLANCHE HOSCHEDÉ-MONET

Blanche Hoschedé-Monet, entre Claude Monet et Clemenceau, à Giverny.

Appelés à voter, 
les Vernonnais ont choisi 
le nom de cette peintre, 
belle-fille de Monet. Un 
résultat en totale cohérence 
avec l’ambition du Musée.

« Monet », un mot, presque une 
marque, qui attire des mil-
lions de touristes à Giverny 

chaque année. A Vernon, le Musée 
a décidé de faire un pas de côté 
dans l’histoire de l’impressionnisme, 
mouvement pictural fondé il y a 
150 ans par le célèbre Claude. 
Grâce aux votes des habitants, 
celui-ci devient la première institu-
tion au monde à porter le nom de 

Blanche Hoschedé-Monet (1865-
1947), fille de la seconde femme 
de Claude Monet et dernière 
gardienne de la maison du maître 
après sa mort. « Ce nom coche 
toutes les cases », se réjouit Nicole 
Balmary, maire-adjointe en charge 
de la culture et du patrimoine, « il 
renforce l’attractivité de notre éta-

blissement tout en l’ancrant dans 
l’histoire locale, notamment celle 
de la colonie d’artistes de Giverny 
dont nous conservons un fonds 
très riche ». Le Musée possède, 
en effet, la plus importante collec-
tion française d’œuvres de Blanche 
Hoschedé-Monet, peintre dont la 
cote explose actuellement. « Cette 
nouvelle appellation m’apparaît 
s’inscrire dans une dynamique 
culturelle prospective au regard 
du mouvement d’intérêt interna-
tional grandissant pour ce coin de 
Normandie et son histoire artis-
tique », souligne Philippe Piguet, 
critique d’art, spécialiste de Blanche 
Hoschedé-Monet et petit-neveu de 
la peintre. « Cela permet également 

de rendre hommage, et c’est trop 
rare, à une femme impressionniste 
dont l’œuvre est de plus en plus ap-
préciée », ajoute le collectionneur à 
qui l’on doit plusieurs expositions au 
Musée dont Saga Familiale (2022). 
Le travail de Blanche Hoschedé-
Monet, très influencé par son beau-
père, s’approprie les thèmes chers 
aux impressionnistes, notamment les 
paysages. « Ses tableaux entrent en 
résonance avec le nouveau fil vert 
du Musée qui explore les liens entre 
l’art, la nature et le monde vivant, 
entre un terroir et sa production artis-
tique », explique Nicolas Bondenet, 
le directeur. Ce projet culturel inédit 
porte désormais un nom : le Musée 
Blanche Hoschedé-Monet.

CE NOM RENFORCE 
L’ATTRACTIVITÉ DU MUSÉE 
ET L’ANCRE DANS 
L’HISTOIRE LOCALE.
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LE LIVRE DU MOIS

Médiathèque
12 avenue Victor Hugo

AFFLUENCE RECORD AU MDIG

La séance du Ciné-Club

LA PETITE FILLE 
ET LE POSTMAN

B. GALIC & R. VIDAL 
Editions Vents d’Ouest

Les visiteurs plébiscitent le Musée des 
Impressionnismes Giverny (MDIG). En 
2023, ils étaient 133 000 à pousser ses 
portes, soit 8 000 de plus que l’année 
précédente. Un beau succès pour les trois 
expositions présentées lors de cette saison : 
Les Enfants de l’impressionnisme, Renoir à 
Guernesey et Flower Power. Parallèlement, 
3 000 personnes ont assisté à l’un des 
nombreux événements culturels organisés 
par le musée (concerts, lectures etc).

En 1906 à San Francisco, Californie, 
un étrange colis est confié au facteur 
Enyeto Johnson. Il doit acheminer une 
petite fille jusque chez ses grands-
parents à Chicago avec son cheval, 
soit un périple de plus de 3 000 km. 
Pour ces deux personnages, que la 
vie n’a pas épargnés, s’ensuit un 
étrange et émouvant voyage à travers 
les Etats-Unis et les grands espaces 
américains. Tiré d’une histoire vraie et 
mis en récit par le scénariste Bertrand 
Galic, ce road-trip est une belle 
aventure humaine rendue par le joli 
coup de crayon de Roger Vidal, jeune 
dessinateur espagnol, et de magnifiques 
et chaudes couleurs.

Delphine 
(médiathèque de Pacy-sur-Eure)

Désordres 

•de Cyril Schaüblin 
•Mardi 6 et vendredi 9 fév. - 20h15 
•Suisse - 2022 - 1h33  

1872. Dans une horlogerie suisse où 
commencent à poindre les bouleversements 
induits par les avancées technologiques, 
Joséphine, une jeune ouvrière, fabrique le 
balancier, véritable cœur des mécanismes. 
Alors que les dirigeants y réorganisent le 
travail, le temps et les salaires pour rester 
compétitifs, elle se retrouve mêlée à un 
mouvement local d’horlogers anarchistes 
au sein duquel elle rencontre le russe 

Pierre Kropotkine, futur 
théoricien et grande 
figure de l’anarchisme. 

Ce premier film captive autant par la 
précision de son observation et la richesse 
de sa documentation que par l’inventivité 
de sa mise en scène. Encore un film sur 
le temps, mais sur le temps mesuré (ô 
combien politique) des horloges. On y 
assiste au remplacement des différents 
temps vécus par le temps mesuré unique, 
celui des horloges, des usines et du 
train. Prix du Meilleur réalisateur 2022 
à Berlin (catégorie Encounters) et Grand 
Prix du Festival Premiers Plans d’Angers 

2023(catégorie Diagonales). 
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Anne-Sophie Mehl a commencé à se former en 2020 afin d’ouvrir son salon.

Rue Potard
UNE DEUXIÈME VIE 
POUR THÉ ATTITUDE

UNE CAVE QUI A 
DE LA BOUTEILLE !

Aussi intrigante qu’envoutante, la Cave 
de Gamilly regorge de trésors, quel que 
soit le budget. « Mon métier, c’est de 
chasser les pépites », sourit Eric Després, 
reconnu parmi les 100 meilleurs 
cavistes du Point en 2021. Au milieu 
de ses 700 références, neuf whiskys 
normands de choix. « Je vais aussi 
refaire ma gamme de rhums, en allant 
chercher des perles une par une », 
annonce-t-il. Autant de bouteilles qui 
rejoindront cette authentique cave 
voutée du 18e siècle.

31 bis rue de Gamilly
caviste-vernon.com
02 32 51 56 51
Du mardi au samedi : 9h30/19h

brunch le week-end et soirées 
musicales vendredi et samedi. 
L’occasion de déguster thés et 

cafés de spécialité, soupes, tartes 
salées, gâteaux ou pâtisseries. « Je 
vais privilégier le fait maison, les 
fournisseurs locaux et les circuits 
courts », annonce la gérante. Elle 
vise justement l’obtention du label 
Ecotable, qui certifie la démarche 
écologique des établissements. 

Anne-Sophie Mehl est immé-
diatement tombée amou-
reuse de la rue Potard, de 

ses maisons à colombages… et 
de son salon de thé ! Séduite par 
« cette forte empreinte culturelle et 
historique », l’Alsacienne a donc 
quitté le secteur bancaire pour 
reprendre l’ancien « Thé Attitude ». 
Son projet aboutira début février 
avec l’ouverture de son salon, 
baptisé Malouquen, un mix du 
prénom de ses trois enfants. « Jane 
Birkin avait aussi fait ça pour sa 
boite de production, Kachalou, ça 
m’a renforcée dans cette idée », 
sourit-elle. Le salon sera ouvert 
du mercredi au dimanche et dôté 
d’une ambiance « cocon », avec 

JE PRIVILÉGIE LE FAIT 
MAISON, LES FOURNISSEURS 
LOCAUX ET LES CIRCUITS COURTS.
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Les nouvelles 
du Club des 

Commerçants

Concours de dessins
chez Wake Up Form 

La municipalité a également offert des cadeaux aux gagnants.

15e ÉDITION DU 
SALON DE L’HABITAT

Nous sommes ravis de vous rappeler 
que le 15e Salon de l’habitat, de 
l’artisanat et de la décoration se 
tiendra du samedi 10 au dimanche 
11 février à l’Espace Philippe-
Auguste. Parmi les artisans 
présents : des peintres en bâtiment, 
couvreurs, chauffagistes, fabricants 
d’escaliers, vérandas, fenêtres, 
paysagistes, extension de maison 
en bois, terrassement, gros œuvre, 
énergies renouvelables, ravalement, 
adoucisseurs d’eau, cuisinistes, 
architectes d’intérieur, assureurs… 
Le salon sera ouvert de 9h à 19h le 
samedi et de 10h à 18h le dimanche. 
Venez nombreux entre amis ou en 
famille, l’entrée est gratuite ! Un 
événement organisé par Well’com pub 
et le Club des Commerçants (CDC).

salondelhabitat@gmail.com

La salle de fitness a noué un partenariat avec Les Fontaines, 
association au service d’enfants en difficulté sociale ou 
porteurs de handicap. 35 jeunes, âgées de 6 à 17 ans, y 
étaient conviés après avoir participé à un concours de 
dessins autour des JOP.

« Chacun doit avoir accès au 
sport, notre salle est déjà ou-
verte aux adultes en situation de 

handicap et, bientôt, aux enfants », 
se réjouit Albane Foray-Jeammot, 
gérante de Wake Up Form. Lundi 
22 janvier, elle accueillait les jeunes 
de quatre établissements médico-
sociaux appartenant aux Fontaines. 
« Cette année, nous organisons de 
nombreux événements sur le thème 
des jeux olympiques et paralym-
piques de Paris, il s’agit là du pre-
mier d’entre eux », détaille Gilles 

Caldéran, un des responsables de 
l’association. Les enfants avaient 
tous réalisé un dessin sur le thème 
des JOP et certains ont reçu des 
prix pour leur œuvre. A l’image 
de Matt Kiula, le grand vainqueur 
du concours. « Par ce dessin, je 
souhaite montrer que les personnes 
handicapées peuvent être aptes à 
faire du sport », raconte le jeune 
homme. Le lendemain, Wake Up 
Form proposait une journée gratuite 
à tous les enfants et tous les salariés 
des Fontaines.
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TERRITOIRE

25e ÉDITION 
DU CONCOURS DE 
SCÉNARIOS

Transition écologique
86% DES EUROIS 

PRÊTS À S’ENGAGER
favorable au développement de 
l’énergie renouvelable, du covoitu-
rage ou des circuits courts. Autant 

de points que l’on retrouve dans 
« Eure Transition Verte », la feuille de 
route du Département pour laquelle 
150 millions d’euros sont mobilisés.

Le Département de l’Eure a dévoi-
lé les résultats du Green Quizz 
réalisé à l’automne 2023. Plus 

d’un millier d’habitants ont répondu 
à cette grande enquête dont le 
but était de saisir leurs attentes en 
matière de politique environne-
mentale. « Nous nous attendions à 
avoir 500 répondants maximum, 
preuve que les Eurois portent un 
intérêt certain à leur avenir », ap-
précie Myriam Duteil, vice-prési-
dente du conseil départemental Si 
une majorité des sondés se sentent 
inquiets face au changement cli-
matique, une grande partie est très 

NOUS NOUS ATTENTIONS 
À AVOIR 500 RÉPONDANTS, 
NOUS EN AVONS EU LE DOUBLE.

L’Eure aime le cinéma…et les jeunes 
talents ! Chaque hiver, le conseil 
départemental, en collaboration avec 
le Moulin d’Andé-CECCI, reconduit 
son grand concours de scénarios de 
courts-métrages. Cette année, les 
candidats ont jusqu’au 16 février pour 
déposer leur dossier. La compétition 
s’adresse aux non-professionnels du 
cinéma, sans condition d’âge ni de 
nationalité. Le scénario proposé ne doit 
pas excéder 20 pages et l’action doit 
se dérouler principalement dans l’Eure 
avec plusieurs scènes en extérieur. Les 
six lauréats bénéficieront d’un atelier 
de réécriture de cinq jours au Moulin 
d’Andé avec des professionnels. Trois 
d’entre eux seront ensuite sélectionnés 
par un jury et remporteront un prix de 
1000 à 5000 €.

Pour participer :
eureennormandie.fr
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

DE LA BIÈRE ET DES 
CRÊPES… NORMANDES !Pour la première fois, les calendriers de collecte des 

déchets édités par Seine Normandie Agglomération (SNA) 
seront entièrement numériques. Ce choix permet de faire 
des économies de papier, soulignant l’engagement de la 
collectivité en matière d’écologie.

« Elles passent quand les pou-
belles ? » Pour répondre à cette 
question, qui résonne trop sou-

vent dans les foyers, rendez-vous 
sur sna27.fr. Depuis le 10 janvier, 
les calendriers de collecte 2024 
sont consultables en ligne. La forme 
reste inchangée avec une organi-
sation par communes précisant les 
dates de ramassage et les ajus-
tements liés aux jours fériés. Il est 
important de noter que le passage 
des camions poubelles est décalé 
lors des semaines comportant des 

jours chômés. « En 2024, l’agglo-
mération reste engagée dans une 
perspective de durabilité, cela se 
traduit par des actions concrètes et 
nous continuerons à sensibiliser les 
habitants à la pratique du tri chez 
eux », affirme Christian Leprovost, 
vice-président de SNA en charge 
de l’écologie. Toute les informations 
concernant la collecte sont à retrou-
ver sur le site de l’agglomération. 
Des calendriers sont également 
disponibles sur demande dans les 
mairies du territoire.

Les calendriers de collecte
sont en ligne

La nouvelle édition d’une « Journée 
Normande » vous conduit à la plus 
diabolique des brasseries, celle de 
l’Apocalypse ! Baptiste vous fera 
découvrir son établissement et sa 
gamme de bières craft et bio. Direction 
ensuite la Grange de Fontenay pour un 
déjeuner de crêpes suivi d’un après-midi 
autour de la musique et de la danse 
avec Stéphane Cleret. 

eureka-attractivite.fr
02 32 51 80 27
Samedi 17 février : 10h / 17h30 
Transport avec son véhicule personnel
Tarif unique de 55€
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ASSOCIATIONS

Campus des Associations, place Marcel Beaufour

Tarifs : 33€/an (loisirs), 51€/an (compétition)

goclubvernon@gmail.com

goclubvernon

Coordonnées

Go Club Vernon
APPRENEZ LA STRATÉGIE 
TOUT DE GO
Très populaire en Chine et au Japon, le go 
est parfois comparé aux échecs. Pourtant, 
ce jeu possède sa propre philosophie. Une 
nouvelle association souhaite rassembler 
les joueurs à Vernon.

Préparez-vous à conquérir de vastes territoires ! 
Car tel est le but du jeu de go. De chaque côté 
du go-ban, plateau sur lequel se trouve un 

quadrillage, deux joueurs se font face. En plaçant 
des pions, appelés pierres, sur les intersections, ils 
s’accaparent l’espace. « Pour gagner, le joueur doit 
posséder le plus de territoires possible mais il peut 
aussi capturer les pierres de son adversaire », explique 
Franck Mottin, le président du Go Club Vernon, fondé 
l’été dernier. Comme beaucoup, il a découvert ce jeu 
grâce au manga culte Hikaru No Go. « Je suis très 
matheux alors le go m’a tout de suite passionné car 
chaque coup est un problème à résoudre, il faut savoir 
calculer. » Né il y a plus de 2 000 ans, le go trouve son 

origine dans la haute antiquité chinoise et fait partie 
des grands jeux de stratégie comme les échecs. Mais 
si ces derniers rappellent le fracas d’une bataille, le 
go est empreint d’une souplesse toute asiatique. « La 
philosophie du go me plaît », ajoute M. Mottin, « même 
s’il y a un vainqueur à la fin, le joueur a parfois intérêt 
à accepter l’adversaire et à le laisser vivre, en ce sens 
le go enseigne une certaine forme de détachement. » 

Le Go Club Vernon donne rendez-vous aux joueurs le 
vendredi de 20h à 22h au Campus des Associations. 
Franck Mottin y propose des initiations gratuites. 
L’adhésion au tarif compétition permet aux plus motivés 
de participer à des championnats au-delà de Vernon.LE JOUEUR A PARFOIS INTÉRÊT À ACCEPTER 

L’ADVERSAIRE, C’EST LA PHILOSOPHIE DU GO.
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qJ’existe
L’association organise une 
formation sur l’autisme les 
samedis 17 février et 2 mars, 

proposée par Alice Quiroz, certifiée grade 
B ACC-B analyste du comportement.

Espace Simone-Veil
asso.jexiste@gmail.com
de 10h à 16h30
Gratuit sur inscription

 qassociation des 
donneurs bénévoles de 
sang (APDSB)

Planning prévisionnel des 
prochaines collectes de sang 
prévues à Vernon :

Espace Ph.-Auguste - salle Vikings
06 71 68 67 76
11h/13h - 14h30/18h, les mercredis :
6 mars, 10 avril, 12 juin (pour cette 
date, exceptionnellement dans la salle 
du Virolet de St Marcel), 4 septembre, 
16 octobre, 6 novembre, 4 décembre
15h/19h, les mardis :
19 mars, 21 mai

 qBon pied bon œil
L’association propose de la 
gymnastique volontaire 
adaptée à tous pour prendre 

soin de sa forme et de sa santé 
(un cours d’essai gratuit).

Salle collège César Lemaitre
renebrasse@orange.fr
06 81 71 95 56
Lundi : 11h  
Mardi & jeudi : 18h

 qSaint Vincent de Paul
L’association a besoin de 
vêtements chauds, manteaux 
et pulls pour enfants et 

adultes. Les dons sont à déposer à 
l’adresse et aux horaires ci-dessous :

33 rue d’Albuféra 
20 Place Barette
ssvpvernon@yahoo.com
Le mardi : 8h/11h - 14h/16h 
Le jeudi 8h/11h - 13h30/16h 
Le vendredi 13h/16h
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SPORTS

Quelques résultats…

Team 2024 
ENGAGEZ-VOUS POUR FAIRE 
VIVRE LES JEUX À VERNON !

Labellisée « Terre de Jeux 
2024  », Vernon s’inscrit 
dans la dynamique lancée 
par l’organisation des jeux 

olympiques et paralympiques (JOP) 
à Paris cet été. Pour que chacun 
puisse s’impliquer dans cet événe-
ment sportif et festif, la municipalité 
lance sa Team 2024 (proposition 
n°102 de Vernon Mérite Toujours 
Mieux !). « Ce nouvel outil permet 
aux particuliers, aux associations, 
aux commerçants ou aux structures 
éducatives d’apporter leur soutien 
lors des événements en lien avec les 
JOP », précise le maire, François 
Ouzilleau. La Team 2024 recherche 
donc des bénévoles qui partagent 
les valeurs olympiques et souhaitent 
faire rayonner leur ville. Tous se 
verront remettre un « kit bénévole » 
et seront conviés à une grande céré-
monie de lancement en avril pro-
chain. « Nous avons fait le choix de 

recruter au-delà des simples asso-
ciations sportives afin de créer un 
lien et une vraie émulation entre les 
habitants », ajoute le maire. Le for-
mulaire pour rejoindre la Team 

2024 sera disponible sur le site de 
la ville dès le 12 février. Pour rappel, 
Vernon accueillera le passage de 
la flamme olympique sur son terri-
toire le 6 juillet prochain.

TIR À L’ARC
Concours débutants de Conches

6-7/01/2024
Conches-en-Ouche
Compagnie d’Arc : 6 médailles

BASKET
Nationale 3

13/01/2014
Grand-Quevilly
SPN 70 vs. 88 AL Césaire Levillain

KARATÉ
Coupe de l’Eure kata

14/01/2024
Gymnase du Grévarin
SPN : 30 podiums
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

FRANÇOIS OUZILLEAU
PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

LUNDI 12 FÉVRIER - 18H00
Hôtel de ville

ATELIER 
SOULCOLLAGE®

3 février
Médiathèque
Mélangez les ingrédients de 
votre imagination et de votre 
intuition avec quelques 
puissants découpages. 
Atelier pour adulte.

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

ORCHESTRE 
DE L’OPÉRA DE 
ROUEN 
NORMANDIE
4 février
Espace Philippe-Auguste
Concert dirigé par le chef 
italien Rinaldo Alessandrini.

16h / 17h30
ardei-soft.com/snac-theatre/

MÔM’ART
7 février
Médiathèque
Adeline propose aux 
enfants de Grande section 
et CP de venir découvrir les 
réalisations d’un artiste 
célèbre, puis de réaliser 
une œuvre à leur tour

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

TULALU
10 février
Médiathèque
Venez découvrir nos 
dernières acquisitions sur le 
thème « Féminisme, genre & 
patriarcat » et échanger sur 
ce thème, autour d’un café.

10h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

JOURNÉE PORTES 
OUVERTES ITII
10 février
Campus de l’Espace
Poursuivez vos études en 
apprentissage pour devenir 
Ingénieur dans l’Industrie !

9h / 16h •Sur inscription
itii-normandie.fr

UNE CONSEILLÈRE 
NUMÉRIQUE 
POUR VOUS 
ACCOMPAGNER
13 février
Médiathèque
Découverte de 
l’informatique, démarches 
administratives, mise en 
page de cv…

16h / 18h•Entrée libre
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

 generationsvernon.fr

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

 vernonecocitoyenne@gmail.com

Cette année 2024, nous 
souhaitons la placer sous le 
signe de la Paix.
Un siècle après l’échec du 
protocole de Genève pour 
le règlement pacifique des 
différends internationaux, 
espérons qu’enfin le droit 
international prime et que 
justice soit réellement faite 
dans les cas avérés de crimes 
contre l’humanité.
Désir de Paix au Moyen-
Orient où des milliers 
d’innocents sont tués par des 
pouvoirs aveuglés, et aussi 
en Europe, où l’Ukraine, la 
Géorgie, ou le Haut-Karabakh, 
subissent des agressions 
qui remettent en cause la 
démocratie et menacent 
l’équilibre du monde.
Derrière notre soutien aux 
pays qui souhaitent rejoindre 
l’Union Européenne, c’est 
surtout la persistance du rêve 
de fraternité exprimé par 
Victor Hugo qui se joue : “Un 
jour viendra où l’on verra ces 
deux groupes immenses, les 
États-Unis d’Amérique, les 
États-Unis d’Europe, placés en 
face l’un de l’autre, se tendant 
la main par-dessus les mers, 
échangeant leurs produits, leur 
commerce, leur industrie, leurs 
arts, leurs génies.”
La construction européenne est 
une utopie concrète dont les 
actuelles difficultés ne doivent 
pas nous rendre amnésiques 
des incroyables avancées, 
pourtant réalisées après un 
conflit à la démesure jamais 
égalée.
Enfin nous souhaitons la 
Paix en France et dans nos 
territoires, où nous devons 
réinventer le vivre ensemble en 
se rappelant du dernier mot 
figurant au fronton de notre 
Mairie : Fraternité.

Une cérémonie de vœux, 
toujours chaleureuse et 
conviviale !

Vous étiez nombreux à venir à 
notre rencontre ce samedi et je 
tenais à vous en remercier une 
nouvelle fois. Toujours à votre 
écoute, j’ai été touché par les 
mots de chacun. 
Comme j’ai eu l’occasion de 
le dire, nous nous démenons 
chaque jour afin que nos 
engagements prennent vie 
et que votre quotidien soit 
toujours amélioré.
Vous le savez je suis très 
attaché au cadre de vie 
offert par notre commune, 
à nos anciens comme à nos 
nouveaux habitants et notre 
ville moyenne a tout d’une 
grande ! Des structures de 
qualité sur tous les plans, 
associatif, éducatif, sportif, 
culturel et bien d’autres. 
Un centre-ville dynamique 
que nous accompagnons à 
chaque instant. Nous croyons 
à l’efficacité, à la proximité, 
aux échanges et on ne pourra 
jamais nous reprocher de 
rester sur nos acquis et nos 
certitudes. Je l’ai annoncé, 
nous avons entamé une 
réflexion afin d’augmenter 
le nombre de places de 
stationnement sans revenir sur 
votre volonté d’avoir un centre-
ville apaisé et végétalisé. 
Pour ceux installés depuis 
longtemps, les changements 
sont parfois durs à accepter. 
Pour ceux arrivés récemment, 
ils me disent souvent que l’on a 
beaucoup de chance d’être ici, 
dans ce havre de paix.
Nos habitudes changent et 
elles continueront de changer. 
Tout est fragile, rien n’est 
acquis, mais être à l’écoute de 
vos préoccupations reste notre 
boussole.

Le saviez-vous? Dans une 
de nos tribunes de l’année 
dernière, nous évoquions 
déjà la vie chère et l’inflation 
qui touchent de nombreux 
ménages.
Selon l’INSEE «Sur un an, selon 
l’estimation provisoire réalisée 
en fin de mois de décembre, 
les prix à la consommation 
augmenteraient de 3,7% en 
décembre 23, après +3,5% en 
novembre.»
Les indicateurs montrent que 
l’année sera encore difficile 
car les fabricants prévoient 
d’augmenter les prix de 5% 
en moyenne pour 2024. 
Certaines associations de 
consommateurs s’inquiètent 
en voyant le prix des pâtes 
augmenter de 57%, celui des 
fruits et légumes de 12,7% et 
celui du lait de 27,8% pour ne 
citer que ces quelques produits 
de base.

A Vernon, TOUT VA BIEN, 
d’après certains élus de la 
majorité municipale: les 
commerces se portent bien 
(malgré l’incessant turn-over), 
le plein emploi est là depuis 
l’ouverture du village de 
marques et les commerçants 
sont très contents de ces travaux 
qui durent depuis quelques 
temps et dureront sans doute 
jusqu’en 2025 car le but est 
de les terminer juste avant les 
élections de 2026, et espérer 
en tirer profit afin d’obtenir 
un troisième MANDAT, 
maintenant que l’on sait que la 
dissolution n’est plus à l’ordre 
jour.
Nous n’avons pas les mêmes 
échos des commerçants, peut-
être parce que  nous sommes 
allés les voir!
Nous terminons cet article en 
vous souhaitons malgré tout 
une très belle et heureuse 
année 2024. Tenez bon!

Reconnaitre le travail de nos 
agriculteurs et les défis à relever 
pour nourrir le monde de 
demain.

Faisant écho à l’actualité, un 
avenir sans agriculture est tout 
simplement inimaginable. Face 
à des défis tels que la croissance 
démographique, le changement 
climatique et la nécessité 
de préserver nos ressources 
naturelles, il est impératif qu’un 
équilibre soit trouvé.

Alors que les prochaines 
années s’annoncent critiques 
pour l’agriculture, confrontée 
à des bouleversements sans 
précédent, toutes les énergies 
doivent s’accorder sur une 
activité durable, d’une part 
pour ne pas compromettre les 
écosystèmes mais également 
celle des premiers concernés, 
qui nous nourrissent. Plutôt que 
de les contraindre, il s’agit de 
reconnaitre leur rôle central 
dans cette transition vers une 
agriculture respectueuse de 
l’environnement.

Quand on parle de rendements 
agricoles, de qualité des sols, de 
perte de biodiversité, ou encore 
de la disponibilité de l’eau, nos 
agriculteurs sont en première 
ligne, adaptant constamment 
leurs pratiques.

Les agriculteurs font face à 
des pressions financières 
considérables, souvent en raison 
de marges bénéficiaires minces 
et de fluctuations du marché. 
Il est impératif de reconnaître 
la valeur de leur travail en les 
rémunérant équitablement et en 
mettant en place des politiques 
agricoles qui garantissent 
la viabilité économique des 
exploitations familiales.
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LA PAUSE

Les actus de la Manufacture

La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • bonjour@mdc.coop
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Après une pause bien méritée, nos missions bénévoles au jardin reprennent tous les jeudis, 
de 13h45 à 15h45. Joignez-vous à nous pour récolter ensemble des souvenirs verdoyants ! 
En cette période hivernale, venez découvrir, semer et germer les graines troquées autour 
d’un café ou d’un thé chaud. Vous avez l’âme d’un éco-jardinier ? Nous cherchons aussi à 
élargir nos missions aux week-ends, pour offrir, à tous, le bonheur de cultiver ensemble au 
naturel et l’amour du faire-pousser.




